



FRENTES POLÍTICOS

1. Confianza indeleble. Carlos Freaner, presidente nacional de la Cruz Roja, se mantiene en el epicentro de la ayuda. El organismo ha entregado 592 toneladas de productos a los damnificados por el huracán *Otis*. Los números se incrementan: se han atendido 176 mil 105 personas y 637 emergencias médicas. Y mientras las comunidades desde Bonfil hasta Puerto Marqués resurgen, **Freaner** insiste en hacer llegar el acopio a donde se necesite. La Cruz Roja mexicana es confiable ante cualquier tipo de catástrofes. Siempre está ahí para atender a la sociedad.

2. La frialdad de los cálculos. Tras la devastación que el huracán *Otis* causó en la costa de Guerrero, el gobierno federal anunció un paquete de ayuda de más de 60 mil millones de pesos que se empleará para la reconstrucción de Acapulco y comunidades aledañas. A pesar de eso, en opinión del presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, **Francisco Solares Alemán**, "la reconstrucción como tal será en, por lo menos, cinco años y... la reactivación económica en alrededor de dos años". Con apoyo y buena planeación, Acapulco resurgirá como el fénix.

3. Flacos. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se tambalea ante un proyecto de presupuesto que lo deja con 25% menos en sus arcas en comparación con 2018. Un recorte de 767 mdp, que representa 20% de lo requerido, amenaza con desarticular las operaciones clave en vísperas de 2024. **Reyes Rodríguez Mondragón**, magistrado presidente, advierte una crisis institucional sin precedentes. Con la mira puesta en la eficiencia de las Salas Regionales y Superior, el magistrado lanza un SOS a diputados: reevaluar la tijera presupuestal. ¿Responderá la política con sensatez o se mantendrá firme en la austeridad?

4. Balance positivo con pendientes. El 5 de noviembre, **Mario Delgado** cumplirá tres años como presidente de Morena. En ese tiempo, el partido es muy diferente al que era, de entrada, hay vida interna organizada, se ha construido una estructura partidaria consolidada y el país se ha pintado de guinda en 22 estados, de los cuales 17 han sido en estos tres años. No obstante, persisten algunas pugnas entre los grupos históricos y recientes. Sin duda, es una fecha para reflexionar sobre los logros obtenidos y los pendientes, sobre todo en la antesala de la que sería su segunda elección presidencial.

5. Todavía ni empiezan. Ya hay discordia en el Frente Amplio por México. **Jesús Zambrano**, líder nacional del PRD, desmintió los rumores de que ya están decididas las candidaturas para 2024. Según él, no hay género ni nombres oficiales, contradiciendo lo que se le atribuye a **Marko Cortés**, presidente del PAN. Pese a ello, fuentes de Acción Nacional indican que **Cortés** confirmó la decisión de elegir cinco mujeres y cuatro hombres para las gubernaturas. Se mencionan a algunos candidatos en el PAN, como **Santiago Taboada** y **Renán Barrera**, pero **Zambrano** insiste en que la selección no está definida. Lo suyo, lo suyo... es pelear.